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 f La intendencia de Montevideo realizó una amplia invitación para que los 
montevideanos y montevideanas se sumen y acerquen todas las formas de 
creación posibles para participar de la organización de los 300 años de la 
ciudad que se celebrarán en 2024.

Festejemos
los 300 años

Mariano Arana y
otros ex 
intendentes
de Montevideo
acompañaron
a Carolina Cosse

Encuentro hacia los 300 años de Montevideo en el teatro Solís. Octubre, 2022. Foto: Agustin Fernandez/ IM

 f El teatro Solís fue escenario de un momento histórico, más de 400 
personas destacadas de diferentes áreas, participaron de una amplia 
convocatoria. “Nadie quedará afuera. Todos aquellos que quieran colaborar 
con la memoria colectiva, serán escuchados”, aseguró Carolina Cosse.



Montevideo cumplirá 300 años y la 
Intendencia invitó a todos los montevideanos 
y montevideanas a que participen creando, 
imaginando, y proponiendo acciones hacia 
los festejos de la ciudad en el 2024.

“Es sencillamente una convoca-
toria abierta a todas las formas 
de creación de que somos capa-
ces, para que podamos rescatar 
memorias privadas de las dis-
tintas épocas de nuestra Mon-
tevideo”, recalcó la intendenta 
Carolina Cosse, y se mostró con-
vencida de que en esa mirada 

La Intendencia de Montevideo 
realizó una amplia invitación 

para que los montevideanos 
y montevideanas se sumen y 
acerquen todas las formas de 
creación posibles para parti-
cipar de la organización de los 
300 años de la ciudad que se 
celebrarán en 2024.
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Una invitación a 
reencontrarnos con 
nuestros sueños 
y memorias

300 AÑOS DE MONTEVIDEO
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En la convocatoria realizada en el teatro Solís para la organización de los 300 años de 
Montevideo se presentó una agenda de trabajo que incluye la conformación de distintas 
comisiones temáticas.

Se trata de espacios abiertos a la participación de la ciudadanía en donde se intercambiará 
sobre acciones a desarrollar entre los años 2022 y 2023.

Las comisiones serán las siguientes:

 f Montevideo y la creación: ciencia, cultura e innovación

 f Montevideo abierta: migración, comunidades y convivencia

 f Montevideo y la igualdad: diversidad, equidad y derechos

 f Montevideo y las nuevas generaciones: infancia, juventud y oportunidades

 f Quienes tengan interés en integrar alguna de estas comisiones deben 
enviar un mensaje al whatsapp 099 019 500.

 f La primera en funcionar será la de Montevideo y la Creación, cuya reunión 
será el viernes 4 de noviembre.

¿Cómo participar?
Se conformarán 
4 comisiones 
temáticas

retrospectiva aparecerán, sin 
dudas, los distintos barrios, el 
centro, las calles, 18 de Julio, las 
escuelas, el carnaval, el teatro, 
el cine y tantas cosas más que 
forman parte de la historia de la 
capital.

“También reencontrarnos con 
nuestros sueños y con los que 
vendrán. Escucharnos los unos 
a los otros, los niños a los más 
grandes y viceversa, para en-
contrarnos con la historia que 
fue y la que vendrá”, explicó.

Cosse insistió en que más que 
un acto, el encuentro realizado 
en el teatro Solís, “es una asam-
blea, una convocatoria, en la que 
tenemos la enorme oportunidad 
de participar, porque hay un lu-
gar para todas y para todos.

La jefa comunal solicitó la ayuda 
de todos los presentes porque 
“es la primera vez que podremos 
registrar todas las historias, y 

convertirlas en una materia pri-
ma valiosa para Montevideo”.

“Estoy segura que nuestro pue-
blo nos va a volver a sorprender, 
una vez más, tocándonos en lo 
más hondo de nuestro corazón, 
y permitiéndonos reencontrar-
nos con todas nuestras memo-
rias y nuestros sueños, para que 
podamos reafirmar nuestras 
identidades y caminar 300 años 
más”, agregó.

El encuentro, realizado en el 
teatro Solís, reunió a más de 
400 personas destacadas de di-
ferentes áreas –sociales, econó-
micas, científicas y culturales, 
entre otras– que por su trayecto-
ria contribuyeron a la construc-
ción de la historia de la ciudad.

Cada una de ellas fue convocada 
como figura destacada y en ca-
lidad de representante de todas 
las personas que forman la so-
ciedad de Montevideo.

Carolina Cosse resaltó la importancia 
de escucharnos y de "encontrarnos con 
nuestras memorias, rencontrándonos 
con nuestros sueños, para poder 
reafirmar nuestras identidades y 
caminar trescientos años más".

"Estoy segura que nuestro pueblo nos va a volver a sorprender, 
una vez más, nos tocará en lo más hondo de nuestro corazón, 
y nos permitirá reencontrarnos con todas nuestras memorias 
y nuestros sueños, para reafirmar nuestras identidades y 
caminar 300 años más".

Carolina Cosse

Concurso para
la creación del logo
de los 300 años
 

En este evento también se lanzó un concurso para la creación del logo que identifique a las 
distintas actividades por los 300 años de Montevideo.

Las características de la convocatoria están detalladas en las bases disponibles en el sitio 
https://montevideo.gub.uy/300-anos

Por otra parte, la Intendencia organizará varias propuestas vinculadas a los 300 años de 
Montevideo.

Entre ellas se destacan concursos artísticos, fondos concursables, exposiciones y narra-
ciones, publicaciones, desarrollo de plataformas digitales y reconocimientos.



Encuentro hacia los 300 años de Montevideo en el teatro Solís. Octubre, 2022. Foto: Agustin Fernandez/ IM

El teatro Solís se 
vistió de fiesta 
para recibir a 
más de 400 
montevideanos y 
montevideanas 
que se reunieron 
en una asamblea 
comunitaria para 
imaginar los 300 
años de la capital 
del país que se 
festejarán en 
2024.

Más de 400 personas
de todos los sectores

se sumaron a la
propuesta de la IM

La convocatoria de la inten-
dencia resultó todo un éxito 

porque los asistentes salieron 
dispuestos a participar de dife-
rentes formas de la organiza-
ción de un acontecimiento único 
que marcará un hito en la histo-
ria de la capital del país.

La intendenta Carolina Cosse 
fue la anfitriona que recibió en 
el teatro Solís a autoridades 
nacionales y departamentales, 
representantes de la ciencia, la 
academia, el arte, la política, los 
sindicatos, y otras instituciones 
intermedias de Montevideo.

La música estuvo presente con 
una orquesta que recorrió los 
diversos ritmos de la música 
popular uruguaya, mientras una 
pantalla gigante mostraba imá-
genes icónicas de diferentes 

épocas de la ciudad.

Un teatro Solís colmado escu-
chó con atención la propuesta 
de la intendenta, que invitó a 
todos y todas a ser represen-
tantes de la sociedad montevi-
deana en su conjunto a sumar 
todas las formas de creación y 
participación posibles para un 
acontecimiento único.

Amplia convocatoria
Cosse agradeció especialmente 
la presencia de distintas perso-
nalidades que por su trayectoria 
contribuyeron a la construcción 
de la historia de la ciudad capi-
tal de Uruguay.

“Es una convocatoria a la más 
amplia participación para escu-
charnos los unos a los otros. Hay 
un lugar para todos y todas”, 

expresó la intendenta y apostó 
por el diálogo entre generacio-
nes como el eje de este camino 
hacia el tercer centenario de la 
ciudad.

El mensaje fue muy bien recibi-
do por los invitados que desta-
caron la importancia de que se 
trate de una convocatoria am-
plia para que todos los sectores 
puedan hacer sus propuestas.

Una de las asistentes fue la vi-
cepresidenta de la República, 
Beatríz Argimón, quien señaló 
que celebrar los 300 años de 
Montevideo “es reencontrarnos 
con nuestra más rica historia, 
pero a la vez comprometer-
nos para seguir haciendo cada 
día una ciudad más linda, más 
abierta, más amigable”.

También el exintendente Ricar-
do Erlich consideró “oportuna y 
necesaria” la convocatoria de 
la IM. “Siempre es valioso se-
guir soñando, reconociendo el 
camino recorrido y siempre mi-
rando para lo que viene, Ha sido 
un muy lindo momento, con un 
estupendo mensaje visual y una 
maravillosa orquesta”, remarcó.

El rector de la Universidad de la 
República, Rodrigo Arim, estimó 
que la invitación de la intenden-
ta Cosse fue “muy pertinente” y 
que la Udelar “por supuesto es-
tará presente, con sus propues-
tas para acompañar este home-
naje a Montevideo”.

Otras voces

El diputado por el partido Co-
lorado, Felipe Schipani, definió 



La intendenta Carolina Cosse 
concedió una entrevista a TV 
Ciudad en la que expresó su 
visión sobre la convocatoria 
realizada a los montevideanos y 
montevideanas para festejar los 
300 años de la ciudad.
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Cosse: 
"No va a 
haber voz 
sin ser 
escuchada”.  

"Esto es poner la pelota en el medio, es ponerla 
en la cancha para disparar un gran proceso de 
participación, amplio, organizado. Va a haber 
cuatro grandes áreas, y por primera vez en la 
historia esa participación la podemos registrar. 
Entonces, no hay montevideano que pueda 
quedar afuera. Todos aquellos que quieran 
colaborar con la memoria colectiva, con traer o 
reactivar las memorias privadas de sus abuelos 
y bisabuelos, con traer sus sueños actuales o 
descubiertos. Vamos a poder registrar todo y 
trabajarlo".

-"Queremos que sea un camino valioso en sí 
mismo. Que no nos quedemos en organizar un 
festejo. Que organicemos el reencontrarnos, 
que organicemos el reencontrar nuestras 
memorias, nuestros sueños, para 300 años 
más”.

-“Los caminos van a ser la creación, las 
generaciones, las comunidades y la Montevideo 
abierta. Eso comprende muchas cosas. Van a 
haber borbotenes de memorias encontradas, de 
pensar lo que queremos que pase en 300 años”.

“Tenemos que recurrir a todos. A las personas 
grandes, a los que recién empiezan a andar sus 
pasos, a los jóvenes, a las mujeres, a todas las 
comunidades. Esta es una enorme oportunidad 
para poner una pequeña pausa en la locura, 
darnos un espacio para recordar, para ir a 
preguntarle a mis abuelos. Para preguntarle a 
una vieja profesora, para que recordemos a los 
grandes de la historia del Uruguay”.

-“La gente con tal solo un WhatsApp va a poder 
decir en qué área quiere involucrarse. No va a 
haber voz sin ser escuchada”.

como muy acertada la idea de 
hacer este llamado por los 300 
años de la ciudad de una mane-
ra amplia, “porque los festejos 
trascienden a este gobierno. Es 
una idea muy buena y nos su-
mamos”, agregó.

En la misma línea se expresaron 
los representantes de la cultu-
ra, como la cantante Ana Prada, 
quien consideró “maravilloso” 
que esta convocatoria se abra 
a todo el país porque “los 300 
años son patrimonio cultural, 
porque Montevideo es la ciudad 
luz de todos los uruguayos”.

Por su parte, Ruben Rada va-
loró que el acto se realizara en 
el teatro Solís y recordó que en 
sus 79 años como montevideano 
recorrió todos los barrios de la 
ciudad porque desde que era un 
niño entregaba sus canciones a 
la salida de los bailes.

Lo propio hizo Gustavo Gon-
zalez, secretario general de la 
Federación Uruguaya de Coope-
rativas de Viviendas (Fucvam), 
quien subrayó que “a todos los 
luchadores del derecho a la ciu-
dad” les parece muy importante 
“el rescate histórico de Montevi-
deo y sus barrios populares”.

099 019 500
Es el número de 
Whatsapp para que 
los ciudadanos sumen 
ideas y propuestas.

El mensaje de la 
intendencia fue muy 
bien recibido por los 
invitados que destacaron 
la importancia de que se 
trate de una convocatoria 
amplia para que todos los 
sectores puedan hacer sus 
propuestas.



Personalidades del arte, la ciencia, el activismo y la política reflexionaron sobre la importancia 
de este primer paso en el amplio proceso participativo que caracterizará la celebración del 
tricentenario.

“¡Qué linda Montevideo!”: 
referentes de la ciudad se 
sumaron a la fiesta

HACIA LOS 300 AÑOS

Isabel Chabela Ramírez (música y activista afro, refe-
rente del candombe y el carnaval)

“Me parece fantástico celebrar los 300 años. Es absolu-
tamente esperanzador. Me quedé tan contenta, porque 
últimamente ninguna noticia es buena. Destaco la gran 
inteligencia de la intendenta de haber trabajado sobre 
el aspecto cultural, las diferentes corrientes de pensa-
miento, las diferentes etnias, las diferentes formas de 
desarrollarse y crecer. Realmente me parece fantástico. 
Es una esperanza para el país”.

Gonzalo Moratorio (virólogo, investigador en el Institut 
Pasteur y referente de la ciencia nacional)

“Creo que es muy importante esta idea de celebrar el 
tricentenario. Para empezar, Montevideo es una ciudad 
única en nuestra región. Como montevideano y gran hin-
cha de Montevideo, me parece una instancia muy buena 
para juntarnos y empezar a anticiparnos a lo que va a ser 
una celebración muy linda”.

Ruben Rada (leyenda de la música nacional)

“Conozco la ciudad hace 79 años. Cuando era chiquito 
venía a mangar acá, porque había grandes bailes y yo 
abría la puerta de los taxis. Recién entré a tocar cuan-
do tenía 29 o 30 años con Totem. Montevideo ha crecido 
muchísimo. Soy de la época en que pasando la calle Bo-
livia eran todas quintas. Es una felicidad que se celebren 
los 300 años”.

Beatriz Argimón (vicepresidenta de la República):

“Celebrar los 300 años de Montevideo es reencontrarnos 
con nuestra más rica historia, pero a la vez comprome-
ternos para seguir haciendo cada día una ciudad más 
linda, más abierta, más amigable”.

Fernando Frontán (activista por la diversidad, Ciudada-
no Ilustre)

“Me parece genial, porque 300 años es un número redon-
do. Lo más importante de todo esto es que Montevideo 
ha sido de las pocas ciudades que se ha consolidado gra-
cias a recibir a los emigrantes, y ha constituido la base 
del encuentro y la democracia en este país. Por otro lado, 
en lo que me respecta, Montevideo fue en 2005 la prime-
ra ciudad de Sudamérica con una plaza de la Diversidad. 
Celebrar una ciudad que honra la diversidad es honrar 
la vida”.

Gustavo González (secretario general de Fucvam)

“Me parece excelente celebrar los 300 años, a todos los 
luchadores del derecho a la ciudad nos parece algo muy 
importante, principalmente el rescate histórico de una 
ciudad como Montevideo, sobre todo sus barrios popu-
lares, no hay que olvidarse de eso. No hay un solo Mon-
tevideo, hay varios; y tenemos un muro: avenida Italia”.



Felipe Schipani (diputado colorado)

“Me parece una idea muy buena. Montevideo es una ciu-
dad con una larga historia, que nace incluso antes que 
el Estado nacional como tal. Esta convocatoria es muy 
acertada, porque los festejos por la fundación de Monte-
video trascienden a este gobierno, porque fue un período 
de tiempo. Que se ponga de relieve una fecha redonda 
como son los 300 años nos parece destacable y nos su-
mamos a esos festejos”.

Ana Prada (cantautora)

“Me parece maravilloso, sobre todo por todo el enfoque 
cultural que la Intendencia viene haciendo. Por cómo uti-
liza todos sus espacios para abrir a la gente, a la diver-
sidad, a un montón de cosas que apoyo totalmente. Los 
300 años son patrimonio cultural, la cultura tiene que 
estar más presente que nunca, y que este largo camino 
empiece en el teatro Solís dice mucho. Va a ser realmen-
te una gran celebración para la ciudad luz de nuestro 
país. Yo soy del interior, pero ya la siento mía. Cada vez 
que vuelvo del exterior pienso lo mismo: ¡qué linda Mon-
tevideo!”.

Daniel Olesker (senador fren-
teamplista)

“Esto es muy importante. Ten-
go 70 años y siempre viví en 
Montevideo, o sea que estuve 
en casi el 25% de su historia. 
Se merece esta fiesta porque 
es una ciudad muy linda, muy 
disfrutable. Tengo siete nietos 
y paseo bastante con ellos: a 
veces tenemos que elegir a 
dónde vamos porque hay mu-
chísimo para hacer, y esto an-
tes no pasaba. Cosas como el 
parque de la Amistad, el Mode-
lo Abierto, son impresionantes. 
Vale la pena poner todo eso en 
valor. Estoy seguro de que esto 
va a ser muy exitoso”.

Karina Pankievich (ciudadana 
ilustre, activista por la diversi-
dad, presidenta de la Asociación 
Trans del Uruguay)

“En cuanto me llegó la invitación 
acepté, porque apoyo a Carolina 
y amo a Montevideo. Quiero que 
por 300 años más, por muchísi-
mo más que eso, esté nuestra 
querida Montevideo, que tiene 
mucho futuro por delante. Des-
taco los avances en políticas 
sociales, porque somos un país 
pionero, y eso es fundamental 
para nosotros como integrantes 
de la red trans de América Latina 
y el Caribe”.

Amalia Maresca (música y Ciudadana Ilustre)

“Me invitaron y acepté encantada. Me parece muy bien la 
propuesta, todo lo que sea pensando en mejorar y agran-
dar la ciudad es sumamente positivo. Montevideo es muy 
linda y se merece todas estas cosas”.

Tabaré Cardozo (referente de la música popular y el 
carnaval)

“Me parece maravilloso que esta ciudad sea más vieja 
que el país. No sé si fue Bruno Mauricio de Zabala quien 
fundó esta ciudad, pero a quien corresponda le pido dis-
culpa porque 300 años después estamos nosotros como 
agentes culturales, así que imaginate que esto se vino a 
pique [risas]. Hace un siglo había una generación dorada, 
y ahora estamos nosotros”.

Rodrigo Arim, rector de la Udelar

“Más que pertinente y abierta, algo muy necesario para 
festejar los 300 años de Montevideo. La propuesta que-
dó abierta para todos los actores, incluyendo la Univer-
sidad de la República, que por supuesto estará presente. 
Siempre que hemos tenido la oportunidad de dialogar y 
acordar con la Intendencia lo hemos hecho y estamos 
trabajando de muy buena manera, en este caso llevamos 
un desafío para plantear propuestas”.

Ricardo Ehrlich, exintendente de Montevideo

“Una convocatoria oportuna, necesaria, porque nos invi-
ta a mirar la ciudad, su recorrido. Pensar cómo se cons-
truyó nos da fuerzas para mirar también los desafíos 
actuales. Es un momento importante para conmemorar, 
más allá de las dificultades del presente. Siempre es va-
lioso seguir soñando, reconociendo el camino recorrido y 
siempre mirando para lo que viene. Ha sido un muy lindo 
momento, con un estupendo mensaje visual y una mara-
villosa orquesta”.



El Solís se 
vistió de fiesta 



Encuentro hacia los 300 años de Montevideo en el teatro Solís. Octubre, 2022. Fotos: Agustin Fernandez/ IM   

Una jornada histórica se vivió en el teatro Solís. Más de 400 personas 
aceptaron la invitación de la intendencia de Montevideo de sumarse 
a los preparativos por los 300 años de la ciudad. “Será una hermosa 
oportunidad para conocer más de nuestros orígenes y para reconocernos 
más, porque si bien la historia está en los libros, también hay millones de 
historias de vida de toda la gente que ha vivido Montevideo en estos 300 
años”, explicó la intendenta Carolina Cosse.



TRABAJAR CODO A CODO

Un compromiso para 
profundizar el vínculo 
entre la Intendencia 
y las ferias

Pie foto

La intendenta Carolina Cosse encabezó el encuentro de 
la comuna con la Asociación de Feriantes del Uruguay, 

donde se acordó el diseño de un esquema de trabajo 
conjunto para seguir mejorando la realidad de esos 

puntos clave de la ciudad.

Además de ser una fuente de 
acceso a alimentos saludables a 
buen precio, las ferias de Monte-
video desempeñan un papel so-
cial fundamental. Por eso, tanto 
la Intendencia como la Asocia-
ción de Feriantes del Uruguay 
consideran importante estre-
char el vínculo que las une. Con 
la misión de trabajar por ese ob-
jetivo se realizó una reunión que 
fue encabezada por la inten-
denta Carolina Cosse. Además, 
la comuna estuvo representada 
por Daniel González (Prosecre-

tario General), Gustavo Cabrera 
(director del Departamento de 
Desarrollo Económico) y Carlos 
Varela (director de Promoción 
Económica).

“Básicamente se trató de una 
reunión en la que estuvimos 
charlando para diseñar un cro-
nograma de trabajo conjunto 
para la mejora de las ferias en 
Montevideo”, le dijo Gustavo Ca-
brera al Semanario ABC, cuyos 
ejemplares pueden encontrar-
se semanalmente en diversas 



ferias de la ciudad. De la entre-
vista participó también Carlos 
Varela, quien destacó que exista 
“vocación y voluntad de trabajar 
juntos en la búsqueda de solu-
ciones a los problemas que es-
tán en la sociedad, producto de 
este punto en particular que son 
las ferias”.

Manos a la obra

En la reunión solicitada por la 
Asociación de Feriantes, dijo Ca-
brera, “se acordó que en un par 
de semanas ellos comienzan a 
integrarse a un grupo de trabajo 
sobre ferias, donde, en realidad, 
vamos a comenzar a definir par-
te de lo que pretendemos sea 
esa mejora y transformación en 
las ferias”.

Varela profundizó: “Le trans-
mitieron de forma directa a la 
intendenta algo que en la diná-
mica de trabajo normal mani-
fiestan siempre: la voluntad de 
cambiar la relación de las ferias 
con los vecinos. De poder pen-
sar que es una oportunidad la-
boral de ingresos para ellos, es 
una unidad comercial instalada 
en los barrios, seis de los siete 
días de la semana, pero que no 
todo el mundo la visualiza en 
la dimensión que tiene y en lo 
que genera de acceso a frutas 
y verduras a precios beneficio-
sos, alimentación saludable y 
fresca, productos que puede 
haber en la feria, y ellos están 
preocupados como nosotros de 
mejorar el vinculo feria-comuni-
dad, construir una sinergia bien 
interesante”. 

Para lograr ese objetivo, comen-
tó Cabrera, “ellos se pusieron 
a disposición como asociación 
para trabajar de forma conjun-
ta con al Intendencia en todo lo 
que haga falta en ese objetivo 
de mejorar esa relación”. La co-
muna “agradeció y tomó la pala-
bra de poder trabajar en forma 
conjunta”.

El primer paso que se dio fue 
poner “una agenda de temas 
arriba de la mesa para comen-
zar a trabajar y por eso es que 
se integran este grupo, que son 
coincidentes entre los que tiene 
planificados la IM en su progra-
ma de transformación hacia 
las ferias. Por lo tanto, lo que 
hemos iniciado es este camino, 

en realidad lo hemos continua-
do porque ya estaba iniciado, de 
trabajo conjunto. Esto es impor-
tante porque esta bueno que los 
feriantes que distribuyen el ABC 
vean esto y también lo sepan 
porque también se los brindan a 
los vecinos. Y que los vecinos, al 
tener los ABC en las ferias, se-
pan también sobre este trabajo 
en conjunto”.

Varela insistió en la importancia 
de que los feriantes tuvieran la 
oportunidad de hablarle directa-
mente a la intendenta. “Es bien 
interesante que hayan pedido 
esta reunió para manifestar su 
voluntad de trabajar en conjun-
to. Eso no quiere decir que estar 
de acuerdo en todo, sino que 
existe la vocación y voluntad de 
trabajar juntos en la búsqueda 
de soluciones a los problemas 
que están en la sociedad”.

Cabrera redondeó manifestan-
do: “Es muy bueno que haya un 
eje de temas en los que coinci-
dimos sobre la preocupación, y 
por lo tanto nos vamos a abocar 
a trabajar en ellos. En los próxi-
mos 15 días van a  ser convoca-
dos a un grupo de trabajo sobre 
las ferias, eso es lo inmediato 
que tenemos”. 

Cientos de atletas locales y extranjeros 
se darán cita en un campeonato que se 
desarrollará el sábado 29y domingo 30, y 
repartirá US$ 5.000 en premios.

Un importante evento deportivo tendrá 
lugar en Montevideo, que fue escogida 
para ser sede de la cuarta edición del 
Campeonato Panamericano de Triatlón. 
Natación, ciclismo y carrera a pie conflui-
rán en la ciudad durante el sábado 29 y 
el domingo 30 de octubre, cuando depor-
tistas nacionales y extranjeros (más de 
500 llegarán desde otras partes del mun-
do) competirán por la gloria y un premio 
económico. Es que, en total, el certamen 
organizado por la Unión de Triatlón del 
Uruguay y la Intendencia de Montevideo 
repartirá US$5.000.

El barrio Parque Rodó será uno de los 
grandes protagonistas de las jornadas, 
como lo demuestra el hecho de que la 
competencia de nado será en la playa 
Ramírez, las bicicletas recorrerán un cir-

Montevideo recibe la 4a 
edición del Panamericano 
de Triatlón

cuito que pasará por la rambla y el Club 
de Golf, puntos por los que los deportistas 
correrán en otro tramo de la competen-
cia. Esta estará dividida en dos instan-
cias: el sábado se realizarán las carreras 
de las categorías Junior, Elite y Sub-23; al 
día siguiente, saldrán a escena los gru-
pos de edad y Youth, así como los relevos 
mixtos.

Una novedad de esta cuarta edición será 
la incorporación de un circuito de pedes-
trismo, que recorrerá el mismo que el 
ciclismo con cuatro vueltas de 2,5 kiló-
metros. Por supuesto, habrá puestos de 
hidratación en dos puntos del recorrido, 
donde los atletas también podrán hacer-
se de fruta y bebidas isotópicas. 

En cuanto a los premios, serán de 750, 
625, 500, 375 y 250 dólares para los pri-
meros cinco lugares, respectivamente, 
tanto en la categoría masculina como 
femenina. 

Maratón de Montevideo. Julio, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

El itinerario

SÁBADO 29

07.00 Largada Junior Femenino (distancia Sprint)
08.45 Largada Junior Masculino (distancia Sprint)
10.30 Largada Elite y Sub-23 Femenino (distancia Standard)
13.15 Largada Elite y Sub-23 Masculino (distancia Standard)
15.30 Ceremonia de Premiación

DOMINGO 30

07.00 Largada Age Group Femenino (distancia Sprint)
09.00 Largada Age Group Masculino (distancia Sprint)
11.00 Largada Youth y Sub15 Masculino (distancia Super Sprint)
11.05 Largada Youth y Sub15 Femenino (distancia Super Sprint)
13.00 Largada Relevos Mixtos

"Los feriantes, como 
nosotros, están 
preocupados de 
mejorar el vinculo 
feria-comunidad, 
construir una 
sinergia bien 
interesante". 

Carlos Varela.

"Vamos diseñar un 
cronograma de trabajo 
conjunto para la 
mejora de las ferias en 
Montevideo. Hay un eje 
de temas en sobre los 
que compartimos una 
preocupación y que 
serán abordados".

Gustavo Cabrera



Desfile de Llamadas de Admisión. Octubre, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

Las Llamadas de 
Admisión hicieron de 
la ciudad una fiesta

Las 23 mejores comparsas 
de las 49 que participaron 
consiguieron su lugar en el 
Desfile de Llamadas, que 
tendrá lugar el 10 y 11 de 
febrero.

DESFILARON POR EL PRADO

La espera valió la pena. Y eso 
que no fue corta: durante dos 

años la pandemia había impedi-
do que las Llamadas de Admi-
sión se llevaran a cabo. Su re-
greso fue protagonizado por 49 
comparsas de todo el país que 
llenaron las calles del Prado de 
música y color en dos jornadas 
que fueron sumamente disfru-
tadas por el público. La última 
de ellas fue el domingo 23 de 
octubre, ya que las inclemen-
cias climáticas impidieron que 
se realizara la semana anterior, 
como había sido programado.

Bajo un sol radiante y rodeados 
de un gran marco de público, los 
conjuntos recorrieron la avenida 
Delmira Agustini ente Buschen-

tal y León Ribeiro. El tradicional 
sonido de chico, repique y piano 
inundó la ciudad y, tras su paso, 
quedaron definidos los 46 parti-
cipantes del próximo Desfile de 
Llamadas que en febrero hará 
su habitual visita a la calle Isla 
de Flores.

Elleguá fue la ganadora

Como cada vez que un concurso 
carnavalero tiene lugar, las ho-
ras que siguen a su final están 
cargadas de incertidumbre y 
ansiedad por conocer quiénes 
son las agrupaciones que dirán 
presente en la máxima fiesta del 
tambor. Elleguá fue, con 2.179, la 
comparsa ganadora de las Lla-
madas de Admisión.

Quienes terminaron entre las 
26 mejores del desfile también 
ganaron su lugar en el Desfile 
de Llamadas, donde además de 
la ya mencionada estarán Okeo-
le, Afrocán, Agguanile, Malan-
que, Shangrilonja, Las lonjas 
de Cuareim, Nimba, Candombe 
Reencuentro, Makondo, Lonjas 
del Pueblo Victoria, Batea de Ta-
cuarí, La que Mueve Ciudad del 
Plata, Uganda, La Explanada, La 
Covacha, Kalumkenbé, Ubuntu, 
Kimbundu, Silanga Nsundu, La 
Malunga, K.S.C. y De San Carlos.

Los fallos fueron dados a co-
nocer la noche del domingo 23, 
cuando en la sala Ernesto de los 
Campos de la Intendencia de 
Montevideo se develaron las de-
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Así será el Carnaval 2023

Las 23 
clasificadas 
al Desfile de 
Llamadas

-Del 17 de diciembre al 10 de enero se realizará el Carnaval de 
las Promesas en el teatro de Verano.

-El Desfile Inaugural se realizará el 19 de enero. Al día siguiente 
será el de las Escuelas de Samba.

-El lunes 23 de enero se pondrá en marcha el Concurso Oficial.

-El tradicional Desfile de Llamadas recorrerá la calle Isla de 
Flores el viernes 10 y el sábado 11 de febrero.

 f Elleguá (2.179)

 f Okeole (2.156)

 f Afrocán (2.129)

 f Agguanile (2.104)

 f Malanque (2.091)

 f Shangrilonja (2.073)

 f Las Lonjas de Cuareim (2.062)

 f Nimba (2.058)

 f Candombe Reencuentro (2.049)

 f *Makondo (2.041)

 f Lonjas del Pueblo Victoria (2.034)

 f Batea de Tacuarí (2.033)

 f La Que Mueve Ciudad del Plata (2.030)

 f Uganda (2.017)

 f La Explanada (2.014)

 f La Covacha (1.998)

 f Kalumkenbé (1.989)

 f Ubuntu (1.969)

 f Kimbundu (1.967)

 f Silanga Nsundu (1.959)

 f La Malunga (1.945)

 f K.S.C. (1.915) 

 f De San Carlos (1.914)

cisiones del jurado integrado 
por Xosé de Enríquez (presi-
dente), Laura Méndez, Leticia 
Tazzi, Gabriela Fernández, 
Claudia Gisel Silva, Alfredo 
Leirós, Luis Vázquez y Jorge 
Caticha.

Todo pronto

Lo sucedido en el Prado dejó 
definidas las 46 comparsas 
que serán parte del Desfile de 
Llamadas programado para 
el jueves 9 y viernes 10 de 
febrero de 2023. Es que a las 
23 que pasaron por la prueba 
de admisión hay que sumarle 
las 23 que terminaron mejor 
ubicadas la última vez que los 
tambores tronaron en Isla de 
Flores.

Cenceribó, Valores, C 1080, La 
Generación Lubola, Hechice-
ros, Yambo Kenia, La Fabini, 
Candongafricana, Sarabanda, 
La Jacinta, M.Q.L., La Unican-
dó, La Tangó, Sonidanza, La 
Rodó, La Facala, La Fuerza, 
La Gozadera, Samburu Mo-
ran, Templando en Puerto 
Rico, Barrica, L.C.V. e Inte-
gración terminaron entres 
los 23 mejores de las últimas 
Llamadas, lo que garantiza 
su presencia en el desfile de 
2023.

De este modo se dio un nue-
vo paso hacia la fiesta popu-
lar más importante del país, 
que tiene mucha actividad 
reservada para las próximas 
semanas. Sin ir más lejos, del 

domingo 13 al 20 de noviem-
bre tendrán lugar las pruebas 
de admisión para el Concurso 
de Carnaval 2023, del que par-
ticiparán 47 conjuntos de las 
cinco categorías: murgas, pa-
rodistas, revistas, sociedades 
de negros y lubolos, y humo-
ristas. 

Será en el teatro de Verano. 
En el camino seguirá habien-
do espectáculos de Murga 
Joven (el Carnaval de las Pro-
mesas saldrá a escena el 17 
de diciembre), que servirá de 
preámbulo para los platos 
fuertes que auguran un co-
mienzo de 2023 a pura ale-
gría.



Actividades en la plaza Casavalle en el marco del Plan ABC + Deporte y Cultura. Agosto, 2022. Foto: IM
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Una ciudad cultural como nuestra capital 
siempre tiene propuestas recreativas 
para disfrutar y está llena de espacios 
públicos disponibles para el goce de todos 
y todas. Plazas, parques, rambla, jornadas 
culturales, museos y espacios verdes 
son algunos de los muchos lugares que 
Montevideo ofrece.

El Semanario ABC te deja algunas de las 
propuestas que hay para disfrutar de los 
hermosos espacios públicos de nuestra 
capital en la semana del 28 de octubre al 4 
de noviembre.

Peatonal barrial en el barrio Buceo. Mayo, 2022. Foto: IM

paseos para 
disfrutar de 
Montevideo



Jornada de música de la Movida Joven. Octubre, 2021. Foto: Agustin Fernandez /IM

1 
Día de las Plazas

El Día de las Plazas llega a Montevideo du-
rante toda la jornada del sábado 29 de octu-
bre, cuando habrá actividades gastronómi-
cas, deportivas, ambientales, espectáculos, 
intercambio de libros y ensayos de carnaval 
en 45 plazas.

La jornada es un incentivo desde la comuna 
para revalorizar los espacios públicos como 
lugares de encuentro, de construcción de 
ciudadanía y de promoción del cuidado del 
ambiente.

Las actividades serán gratuitas, para todo 
público y los horarios y direcciones de cada 
actividad se encuentran en el sitio web de la 
Intendencia de Montevideo.

2 

Llega ABC+ Deporte 
y Cultura al complejo 
América

El complejo América será sede de uno de los 
programas con mayor convocatoria de la 
comuna, se trata de ABC+ Deporte y Cultu-
ra que se instala con competencias de bás-
quetbol 3x3, skate, freestyle y espectáculos 
musicales el sábado 29 de octubre desde la 
hora 13.00.

Para participar en las competencias de bás-
quetbol 3x3 y skate es necesario inscribirse 
mediante un formulario disponible en el sitio 
web de la Intendencia de Montevideo.

3
 Disfrutar de las peatonales 
barriales

Octubre se llena de peatonales para que vecinos 
y vecinas puedan disfrutar de sus calles con ac-
tividades recreativas y culturales. La iniciativa es 
un programa que promueve la colaboración e in-
tercambio entre vecinas, vecinos e instituciones 
locales, mediante la convivencia en los espacios 
públicos.

Los días 29 y 30 de octubre estarán peatonaliza-
das para disfrutar de ellas las siguientes calles:

Sábado 29

Venancio Benavídez entre Ruy Barboza y Cispla-
tina, de 14.00 a 18.00 horas. Prado y Atahualpa

Abrevadero entre Mayo Gutiérrez y Gualconda, de 
14.00 a 17.00. Abayubá

Michelini entre Carlos Gardel y Gonzalo Ramírez, 
de 10.00 a 14.00. Barrio Sur

Domingo 30

Camino Mangangá entre Dionisio Fernández y 
Monterroso, de 14.00 a 18.00. Km 16 de camino 
Maldonado

4 
Sigue el ciclo de música Movida 
Joven
La Movida Joven se instaló en Montevideo para 
el disfrute de todos y todas. Siguen los espectá-
culos en salas y espacios públicos, esta vez en 
la disciplina de música. Las jornadas serán con 
entrada libre y gratuita de 20.00 a 22.30 horas en 
sala Zitarrosa.

Programación:
Lunes 31/10
Martes 1/11
Miércoles 2/11

Las plazas son 
las siguientes:

 y Tres Ombúes
 y Débora Céspedes
 y 7 Hectáreas
 y Plaza N° 10
 y Plaza Equidad
 y Plaza Las Torres
 y Plaza N° 1
 y Plaza Fabini
 y Plaza Líber Seregni
 y Plaza de Cagancha
 y Plaza ex CH 20
 y Plaza Juan Ángel Silva
 y Plaza Pedro Ferreira
 y Jardín Botánico
 y Plaza Las Pioneras
 y Parque Capurro
 y Plaza Pepe D’Elia
 y Plaza John Lennon
 y Plaza ex Terminal Goes
 y Plaza Senzala
 y Plaza Varela
 y Parque de la Amistad
 y Plaza de la Democracia
 y Plaza República del Salvador
 y Plaza Ituzaingó
 y Modelo Abierto
 y Plaza Casavalle
 y Plaza del Ombú
 y Plaza Transatlántico
 y Plaza Tacuruses
 y Idea Vilariño
 y Plaza Virgilio
 y Canteros de Concepción del Uruguay
 y Plaza Fabini
 y Plaza Diablos Rojos
 y Villa García
 y Plaza Alba Roballo
 y Plaza Irineo Leguisamo
 y Espacio plaza Punta de Rieles
 y Pista Manga
 y Complejo América
 y Prado chico
 y Andalucía
 y Plaza Lázaro Gadea
 y Parque de los Fogones



La Feria Internacional 
del Libro se adueña 
de la Intendencia

Uno de los eventos cultu-
rales más importantes 

del año tendrá lugar en la 
Intendencia de Montevideo, 
que se preparó para recibir la 
44a edición de la Feria Inter-
nacional del Libro. Del martes 
1 al domingo 13 de noviembre 
habrá diversas actividades 
para disfrutar de la literatura 
a través de presentaciones 
de libros, talleres, paneles 
de expertos y la tradicional 
venta de ejemplares que rea-
lizan las editoriales y librerías 
participantes. Además, habrá 
una interesante propuesta 
gastronómica, entre otras 
cosas.

Con entrada totalmente libre 
y gratuita, funcionará en un 
amplio horario: de lunes a sá-
bado de 10 a 22 horas, y los 
domingos de 14 a 22. El even-
to organizado por la Cámara 
Uruguaya del Libro y la IM se 
desarrollará en la explanada, 

el atrio y el entrepiso del edi-
ficio comunal.

Mucho para hacer

Al movimiento que habitual-
mente caracteriza a la feria 
se sumarán varias propues-
tas de la Intendencia. Por un 
lado, habrá un espacio para 
cuidado de niñas y niños en 
el atrio. Pensado para perso-
nas de entre 3 y 12 años, será 
un punto ludíco-artístico 
para que los más chicos dis-
fruten mientras los mayores 
recorren la feria. Funcionará 
de lunes a viernes de 17.30 a 
22 y los fines de semana de 
15 a 21.

Volverá también el espacio 
Marosa di Giorgio. Gestio-
nado por el Departamento 
de Cultura, propone tertu-
lias literarias con paneles, 
lecturas, diálogo, talleres y 
conservatorios. La idea es 
promover el encuentro e in-

si, autora uruguaya que este 
año ganó el prestigioso Pre-
mio Cervantes.

El cronograma con el detalle 
de todas las actividades po-
drá encontrarse en el sitio 
web de la IM (montevideo.
gub.uy). La mesa está servida 
para que, una vez más, la ma-
gia de la literatura se adueñe 
de Montevideo.

tercambio entre autores, 
editores, críticos y el público. 
Estará en el piso uno y medio.

Además estará “Quienes 
escriben nos leen”, que fun-
cionará en el stand que la In-
tendencia tendrá en la feria. 
Propone la lectura de varios 
textos en la voz de sus auto-
res y autoras. Será de las 16 
a las 21.

También habrá en las afue-
ras una variada oferta gas-
tronómica con foodtrucks 
que estarán disponibles de 
las 17 a las 21 horas.

A toda este menú que traerá 
la Intendencia se sumarán 
las presentaciones de libros, 
los encuentros con autores 
que hablarán sobre sus crea-
ciones y los diferentes espa-
cios de reflexión e intercam-
bio. Sin ir más lejos, el martes 
1 en la Sala Dorada habrá un 
panel sobre Cristina Peri Ros-

La 44a edición 
del tradicional 
evento se 
realizará del 1 al 
13 de noviembre. 

Con entrada 
libre y gratuita, 
su variada 
propuesta podrá 
disfrutarse de 
10 a 22 horas 
(los domingos 
comenzará a las 
14).
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Lo que hay 
que saber

 fLa entrada será libre 
y gratuita.

 fDe lunes a sábado 
funcionará de 10 a 22 
horas. Los domingos, 
de 14 a 22.

 fHabrá actividades 
en la explanada, el 
atrio y el entrepiso del 
edificio comunal.
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